

### **PIL Andina dice que litro de leche sigue en Bs 5**

La empresa PIL Andina SA no subió el precio del litro de leche y pide a los consumidores no pagar más de 5 bolivianos por el producto, ya sea en tiendas o puntos de distribución, según un comunicado enviado ayer a este medio.

Desde el pasado fin de semana, el precio del litro de leche en bolsa subió de 5 bolivianos a 5,50 en las tiendas.

El comunicado señala que “PIL Andina SA ha identificado que algunos puntos de comercialización no estaban respetando los precios de venta al público para su producto leche fresca y que estaban aplicando la escala vigente para el producto leche natural, en tal sentido y para evitar mayores distorsiones, ha decidido unificar la estructura de comisiones para los distintos canales de ambos productos, respetando además el rango de ‘precio justo’ fijado por el Gobierno”.

La nota añade que “en tal sentido, nuestros clientes y consumidores finales no deben pagar más de 5 bolivianos en tiendas o puntos de venta. Cualquier incremento sobre ese monto es especulación”.

Además se señala que la empresa desplegó a su equipo de supervisores de ventas “para ejercer controles rigurosos y evitar que algunas personas incumplan las políticas comerciales de la compañía y el rango de precios justos establecido por el Gobierno”.

### **La Prensa / La Paz**

#### **CBN instala planta de tratamiento**

La inversión que se efectuó para el cuidado del medio ambiente es de \$us 3MM.

La Cervecería Boliviana Nacional (CBN) invirtió tres millones de dólares en la construcción de una planta de tratamiento de efluentes líquidos, que tiene el objetivo de reducir la contaminación de los residuos domiciliarios e industriales antes de su descarga a los sistemas sanitarios municipales.

De acuerdo con las disposiciones ambientales establecidas por la Ley 1333, la planta se montó en ejecución de la política de responsabilidad social de la empresa y en el marco del pilar de medioambiente.

Se trata de una planta de última generación que evitará problemas con los residuos.

Según información de la empresa, en todo el mundo funcionan unas mil plantas de este tipo.

Un comunicado de CBN da cuenta de que “en el proceso industrial de la planta se utiliza agua potable, una fracción forma parte del producto y la otra se convierte en agua residual, la cual no se vuelve a utilizar en el proceso. A esta agua residual se la denomina efluente, que es trabajada en la planta de tratamiento antes de su descarga al sistema de alcantarillado”.

El Funcionamiento. La planta opera con una cámara de ingreso que permite separar los residuos sólidos y está compuesta por el tamiz rotativo, que separa los sólidos de menor tamaño (restos de borra, etiquetas y otros), y el equalizador, que amortigua las cargas fluctuantes que vienen del proceso cervecero y proporciona una carga homogénea al tratamiento anaeróbico, que asegura, de esta manera, adecuadas condiciones para el proceso de tratamiento.

#### **Los precios de 4 alimentos suben en los mercados**

La harina sigue con tendencia alcista por la subida del precio del trigo.

Ahora es un lujo comer locotos, dijo una vendedora del mercado Rodríguez, tras expresar su preocupación porque anteriormente la libra costaba entre 2 y 2,50 bolivianos y ahora se vende entre 4 y 6 bolivianos.

La tendencia alcista se refleja además en el precio del kilo de carne de pollo, que ayer superó la barrera de los 14 bolivianos, mientras que cada limón llega a costar por encima de 0,71 bolivianos.

En un recorrido por los principales lugares de venta como los mercados Rodríguez, Villa Fátima y El Tejar, se verificaron las modificaciones que sorprendieron a los compradores.

Respecto del precio de la harina, el mismo reporte del Gobierno indica que el quintal se cotizó ayer en 213,33 bolivianos.

“El Niño” afecta los precios. El locoto es el principal ingrediente de la llajua, salsa picante tradicional que acompaña todo tipo de platos. Este fruto es producido principalmente en Cochabamba, donde hubo sequías, como en La Maica, provincia Cercado, y Cocapata, Ayopaya. El locoto también se produce en Río Abajo, al sur de la ciudad de La Paz, aunque la cosecha no alcanza para cubrir la creciente demanda. El informe gubernamental indica que hasta el 7 de septiembre la arroba costaba 75 bolivianos y que el 12 se disparó a 100 bolivianos, pero ayer rebajó a 95.

En el caso del limón, su precio se mantiene en alza desde hace varios meses, debido a que no llega en cantidad necesaria de Perú, según vendedores, que ofertan siete unidades por cinco bolivianos.

Respecto del precio de la harina, la tendencia alcista causada por los fenómenos climáticos, que obligaron a subir el precio del trigo, se mantiene invariable. Ayer subió el precio del quintal de 208,33 a 213,33 bolivianos.

En tanto, el kilo de pollo llegó a costar ayer 14,33 bolivianos, mientras que el reporte gubernamental señala que la empresa Sofía vende el kilo en 13,20 bolivianos.

Los avicultores señalan que el precio del pollo se define de acuerdo con la oferta y la demanda.

*"El precio del pollo sube o baja en función de la oferta y la demanda. Si hay mucho pollo, el precio baja, y cuando escasea, su valor tiende a subir". Mauricio Humboldt / ASOC. DE AVICULTORES*